

résida au noviciat établi dans la maison de M. Rodier, faubourg Saint-Antoine, et exerça le ministère à la cathédrale de Saint-Jacques. Ce fut lui qui fit bâtir le collège Sainte-Marie, connu pendant longtemps sous le nom de collège Martin.

Le père Vignon l'ayant remplacé comme supérieur, le père Martin passa en Europe, en 1857, chargé d'une mission du gouvernement. En 1858, il fut supérieur à Québec et retourna définitivement en France en 1862.

Le père Martin a publié plusieurs ouvrages sur le Canada et sur les missions.

Le jour de l'Immaculée Conception a eu lieu, aux églises Notre-Dame et Saint-Jacques, la clôture de la mission jubilaire pour les Dames. Cette mission, prêchée par les révérends pères rédemptoristes, a attiré une foule énorme qui a suivi les exercices avec une pieuse exactitude. Cette affluence si considérable et les bons fruits qui résulteront de cette mission en feront une date mémorable dans l'histoire ecclésiastique de Montréal.

Demain, dimanche, commencera la mission jubilaire pour les hommes. Ils y viendront en foule et les Rédemptoristes obtiendront certainement auprès d'eux des résultats aussi consolants qu'auprès des dames ; ils trouveront ainsi la récompense de leur zèle, de leurs travaux et de leur éloquence.

On annonce que MM. les abbés Têtu et Gagnon, de l'archevêché de Québec, ont entrepris la publication de tous les mandements des évêques de Québec depuis l'origine de la colonie jusqu'à nos jours.

C'est une œuvre patriotique et nationale qui sera conduite à bonne fin, grâce au talent et à l'activité de ces messieurs, qui, à la source même, peuvent plus facilement que tout autre mener à bonne fin cet important et magnifique travail.

Sa Grandeur Mgr l'évêque de Nicolet a adressé une circulaire à son clergé pour interdire à ses diocésains la lecture d'une production impie, récemment rééditée : *La Lanterne* de M. A. Buies.

Mgr de Nicolet dénonce aussi les tendances malsaines et les principes pernicieux de la *Sentinelle*, journal publiée aux Trois-Rivières et prie ses collaborateurs " d'avertir les fidèles que c'est pour eux un cas de conscience de ne pas encourager ce journal mal inspiré. "

### L'ÉGLISE CANADIENNE AUX ÉTATS-UNIS.

Il y a actuellement au bas mot, dit le *Courrier du Canada*, dans les États de New-York, du Connecticut, du Massachusetts, du Rhode-Island, du Maine, du New-Hampshire, et Vermont, 334, 775 Canadiens catholiques, 134 prêtres canadiens, et 30 couvents dirigés par des communautés canadiennes. Ces chiffres sont plutôt au-dessous du chiffre réel qu'au dessus.